



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

BBV suspende temporalmente negociación de DPF y bonos de banco Fassil

La Bolsa Boliviana de Valores (BBV) determinó suspender temporalmente la negociación de los Depósitos a Plazo Fijo y los bonos emitidos por el banco Fassil con el objetivo de velar por el mercado inversionista y las operaciones del mercado de valores.

Fuente Original: <https://www.brujuladigital.net/economia/bbv-suspende-temporalmente-negociacion-de-dpf-y-bonos-de-banco-fassil>

Porcinocultores dicen que no hay incremento en el precio de la carne de cerdo, sino una ‘nivelación’

La Asociación Departamental de Porcinocultores (Adepor) de Santa Cruz aseguró este martes que no incrementaron el precio de la carne de cerdo, sino que se realizó una “nivelación”, ya que el precio estaba bajo entre enero y marzo.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/05/23/porcinocultores-dicen-que-no-hay-incremento-en-el-precio-de-la-carne-de-cerdo-sino-una-nivelacion/>

Festividad del Gran Poder genera movimiento económico en empresas

La Festividad del Gran Poder, a realizarse el 3 de junio, ya genera movimiento económico en el mercado de La

Paz. Empresas presentan sus ofertas y productos, en consecuencia la CBN presentó sus botellas alusivas a la fecha.

Fuente **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/24/festividad-del-gran-poder-genera-movimiento-economico-en-empresas/>

Fexco 2023: trabajos en el campo ferial tienen un avance del 90%

Durante la inspección al campo ferial Alalay, las autoridades del Gobierno Autónoma Municipal de Cochabamba (GAMC) y la Cámara de Industria, Comercio y Servicios (ICAM) señalaron que los trabajos de remozado del espacio ferial tienen un avance de entre el 85 y 90 por ciento.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230523/fexco-2023-trabajos-campo-ferial-tienen-avance-del-90>

ECONOMÍA

Bolivia participa en cumbre mundial y destaca cooperación de China en el desarrollo del litio

El presidente Luis Arce calificó este miércoles como "esenciales" la cooperación y el diálogo para afrontar los desafíos económicos y sociales a nivel global, en el marco de su participación en la II Cumbre Mundial de Promoción del Comercio y la Inversión del Consejo Chino para el Fomento del Comercio Internacional.

Fuente **Original:**https://correodelsur.com/economia/20230524_bolivia-participa-en-cumbre-mundial-y-destaca-cooperacion-de-china-en-el-desarrollo-del-litio.html

Bolivia sin mercados no es atractiva para atraer inversión en el sector hidrocarburos

Tras un análisis sobre el sector hidrocarburífero, evento organizado por la Fundación Jubileo, trae a colación algunas conclusiones que muestran que Bolivia no está en su mejor momento como proveedor de gas, los expertos señalan que el país sin mercados no es atractivo, la importación del energético sería para el 2030, de no revertirse la actual situación.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/24/bolivia-sin-mercados-no-es-atractiva-para-atraer-inversion-en-el-sector-hidrocarburos/>

Índice de Precios Productor registra un incremento de 0,05% en abril

El Índice de Precios Productor (IPP) registró en abril un aumento de 0,05% respecto a marzo. La variación acumulada al cuarto mes del año fue positiva de 0,19% y a doce meses de 2,86%, informó este martes el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/economia2/37451-indice-de-precios-productor-registra-un-incremento-de-0-05-en-abril>

Exportaciones de urea bajan 38,7% y denuncian otro paro en la planta

El valor las exportaciones de urea durante el primer trimestre de 2023 tuvo un descenso del 38,7 por ciento en relación a similar periodo del año pasado debido a la disminución de la producción y de la cotización internacional del fertilizante.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230524/exportaciones-urea-bajan-387-denuncian-otro-paro-planta>

Compra de combustibles supera en \$us 136,4 millones a la venta de gas

Las exportaciones de gas natural reportaron una caída del 16% al primer trimestre del año. Así lo refleja el reporte oficial del Instituto Nacional de Estadística (INE), que atribuye este menor valor a una reducción en la venta de este producto a los principales mercados de exportación: Argentina y Brasil.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/compra-de-combustibles-supera-en-us-1364-millones-a-la-venta-de-gas_326212

Transporte de carga internacional alerta sobre la falta de diésel en la frontera

El abastecimiento de diésel, de acuerdo con Marcelo Cruz, representante de la Asociación de Transporte Pesado Internacional de Santa Cruz, es irregular debido a que, para poder conseguir el combustible, deben

hacer largas filas, lo que les genera pérdida de tiempo e incumplimiento en el cronograma de entrega de las mercaderías,

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/transporte-de-carga-internacional-alerta-sobre-la-falta-de-diesel-en-la-frontera_326104

Pozos Itacaray y Vuelta Grande dan resultados desfavorables

Según información extraoficial obtenida por Erbol, los pozos de gas y petróleo conocidos como Itacaray y Vuelta Grande han experimentado resultados desfavorables en sus intentos de encontrar recursos energéticos.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/pozos-itacaray-y-vuelta-grande-dan-resultados-desfavorables>

Cientes del ex Fassil alertan dificultades para retirar del Unión

Una ahorrista del exbanco Fassil denunció que el Banco Unión no le deja retirar su dinero, que fue transferido de la entidad intervenida. Al respecto, el viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, dijo que los usuarios que presenten problemas pueden apersonarse a su despacho para representarlos en un reclamo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230524/clientes-del-ex-fassil-alertan-dificultades-retirar-del-union>

Extrabajadores del Banco Fassil activarán demanda laboral para exigir pago de sueldo y beneficios sociales

Los más de 3.000 trabajadores del ex Banco Fassil en Santa Cruz -de los más de 4.600 a escala nacional-, definieron activar una demanda penal contra el interventor y no descartan un bloqueo de carreteras para exigir el pago de salarios y de beneficios sociales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/extrabajadores-del-banco-fassil-activaran-demanda-laboral-para-exigir-pago-de-sueldo-y-beneficios-so_326228

Decomisan cuatro camiones con 70 toneladas de productos argentinos de contrabando

La Aduana Nacional (AN) decomisó cuatro camiones con 70 toneladas (t) de productos de procedencia

argentina de contrabando, por un valor de Bs 337.000. Entre el decomiso hay cerveza, harina, aceite, entre otros, según indica un artículo de la agencia de información estatal.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/decomisan-cuatro-camiones-con-70-toneladas-de-productos-argentinos-de-contrabando_326139

Contrabando de productos al Perú complica a la economía boliviana

No sólo el ingreso de productos de contrabando daña a la economía nacional, sino también la salida de artículos bolivianos, pues ambos van en desmedro de las familias más vulnerables, que se refleja en el incremento de precios. Una de los planteamientos de economistas para bajar los precios de los productos es incrementar la oferta.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/24/contrabando-de-productos-al-peru-complica-a-la-economia-boliviana/>

Desaguadero: comerciantes usan el sol peruano

Los comerciantes bolivianos empezaron a comprar soles peruanos para acceder al dólar y así continuar con sus importaciones. Sin embargo, esta actividad comenzó a depreciar a la moneda nacional respecto a su par peruano, haciendo lucrativa la actividad de librecambistas en las zonas fronterizas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230524/desaguadero-comerciantes-usan-sol-peruano>

Empieza la construcción de la planta procesadora de papa en Incahuasi, con una inversión de Bs 161 millones

Con una inversión de más de Bs 161 millones, el presidente Luis Arce colocó este martes la piedra fundamental para iniciar la construcción de la planta procesadora de papa en el municipio de Incahuasi, provincia Nor Cinti, en Chuquisaca.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/23/empieza-la-construccion-de-la-planta-procesadora-de-papa-en-incahuasi-con-una-inversion-de-bs-161-millones/>

Más de 2.700 familias cambian el mechero por la energía eléctrica en los Cintis

El presidente Luis Arce inauguró este martes el proyecto de construcción, ampliación y renovación de líneas

eléctricas que benefician a 38 comunidades del área rural en siete municipios de los Cintis en Chuquisaca.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230523_mas-de-2-700-familias-cambian-el-mechero-por-la-energia-electrica-en-los-cintis.html

El túnel de Incahuasi, el segundo más largo de Bolivia, debe ser concluido hasta agosto de 2024

La construcción del túnel de Incahuasi concluirá en agosto de 2024, y reducirá a 35 minutos uno de los tramos entre Chuquisaca y Santa Cruz que tomada 2 horas recorrerlo, informó el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230522_el-tunel-de-incahuasi-el-segundo-mas-largo-de-bolivia-debe-ser-concluido-hasta-agosto-de-2024.html

El gas domiciliario llega a hogares de tres municipios rurales de Chuquisaca

En el municipio rural de Villa Abecia, Chuquisaca, fue entregada la red primaria de gas domiciliario que se extiende hasta los hogares de los limítrofes municipios de Camargo y Las Carreras. La obra demandó una inversión de Bs 35 millones.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/economia2/37455-el-gas-domiciliario-llega-a-hogares-de-tres-municipios-rurales-de-chuquisaca>

El Gobierno activa plataforma para combatir estafas por WhatsApp, Messenger y Telegram

El Ministerio de Obras Públicas y la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) presentaron la plataforma "Bloquea las estafas", que combatirá fraudes en WhatsApp, Messenger y Telegram.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/23/el-gobierno-activa-plataforma-para-combatir-estafas-por-whatsapp-messenger-y-telegram/>

Defensa del Consumidor anuncia proceso contra BOA ante la ATT

Ante los constantes reclamos por la reprogramación de los vuelos en la aerolínea Boliviana de Aviación (BOA), el viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, anunció una denuncia contra la estatal ante la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes ATT para que

se inicie un proceso administrativo.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/defensa-del-consumidor-anuncia-proceso-contra-boa-ante-la-att-XG7778374>

Consideran que fallo en defensa del Madidi evidencia que Gobierno no cumple con la protección de reservas

Tras conocer el fallo que emitió el juzgado agroambiental de Viacha para proteger el Parque Nacional y Área Natural de Manejo Integrado Madidi, la senadora de Comunidad Ciudadana (CC) Cecilia Requena afirmó que, ese dictamen, evidencia que el Gobierno no cumple con su labor de proteger las reservas naturales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230523/consideran-que-fallo-defensa-del-madidi-evidencia-que-gobierno-no>

Justicia dispone apoyo militar para resguardar el Madidi y conmina a la AJAM rechazar contratos mineros

El juez agroambiental de Viacha, del distrito judicial de La Paz, Edwin Díaz Callejas, dispuso se brinde apoyo militar para resguardar el Parque Nacional Madidi, asimismo, instruyó a la Dirección Departamental paceña de la Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM) a rechazar todo trámite que implique trabajos mineros en el área protegida.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/justicia-dispone-apoyo-militar-para-resguardar-el-madidi-y-conmina-a-la-ajam-rechazar-contratos-mineros-DG7769674>

Mineros auríferos rechazan control de ganancias en reglamento de la Ley del Oro

El presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Mineras Auríferas de Bolivia (FECMABOL), Roger Coata, informó que su sector está rechazando rotundamente el control de ganancias ilícitas como se pretendía introducir en el reglamento de la Ley del Oro.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/mineros-aur%C3%ADferos-rechazan-control-de-ganancias-en-reglamento-de-la-ley-del-oro>

Presidente de Diputados pide que la Gestora responda cuándo se conformará el directorio

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado (MAS), aseveró que los ejecutivos de la Gestora Pública deben responder cuándo iniciará la conformación de su directorio, aunque la Ley de Pensiones 065 señala que la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) debe elevar ternas para la designación de los miembros.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230524_presidente-de-diputados-pide-que-la-gestora-responda-cuando-se-conformara-el-directorio.html

Fiscal de Riberalta rechaza denuncia de obstaculización a acciones contra la minería ilegal en el Madre de Dios

El fiscal de Materia de Beni, Jorge Vigneaux Rodríguez rechazó la denuncia interpuesta por varios funcionarios de la Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM) y policías, en contra de presuntos representantes de la Asociación de Balseros (Asobal) y otros, por obstaculizar su trabajo en acciones contra la minería ilegal en la Reserva Fiscal del río Madre de Dios en el departamento de Beni.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/economia/fiscal-de-riberalta-rechaza-denuncia-de-obstaculizacion-a-acciones-contra-la-mineria-ilegal-en-el-rio-madre-de-dios>

Destinan 260 millones de bolivianos a la ampliación de Envibol

El presidente de Bolivia, Luis Arce, ha colocado la piedra fundamental para la ampliación de la fábrica de envases de vidrio ENVIBOL, a pesar de las solicitudes de cierre por parte de la oposición debido a las pérdidas registradas.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/destinan-260-millones-de-bolivianos-la-ampliaci%C3%B3n-de-envibol>

Colquechaca, primer municipio del norte de Potosí con Fibra Óptica de Entel

La Empresa Nacional de Telecomunicaciones (Entel) informó este martes que Colquechaca ya tiene Red de Fibra Óptica Al Hogar (FTTH) y se convierte en el primer municipio del norte de Potosí con esta tecnología.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/economia2/37452-colquechaca-primer-municipio-del-norte-de-potosi-con-fibra-optica-de-entel>

POLÍTICA

En cumbre china, Arce insiste que Bolivia retornó a la “senda del crecimiento

económico con justicia social”

El presidente Luis Arce participó este miércoles de la II Cumbre Mundial de Promoción del Comercio y la Inversión del Consejo Chino para el Fomento del Comercio Internacional y en su intervención remarcó que la cooperación es esencial para afrontar los actuales desafíos económicos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-cumbre-china-arce-insiste-que-bolivia-retorno-a-la-senda-del-crecimiento-economico-con-justicia-s_326216

Presente en encuentro chino, Arce valora propuesta de Xi Jinping y planes sobre litio y zinc

El presidente Luis Arce, presente en la II Cumbre Mundial de Promoción del Comercio y la Inversión del Consejo Chino para el Fomento del Comercio Internacional, sostuvo que ese encuentro, sostenido en la capital Beijing, ofrece oportunidades de complementariedad de los mercados para repensar la interconexión entre los países.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presente-encuentro-chino-arce/20230524100707908217.html>

Choquehuanca: “Ya no más odio entre los bolivianos, ya no más división y racismo”

En el Día Nacional Contra el Racismo y Toda Forma de Discriminación, el vicepresidente David Choquehuanca volvió a pedir que ya no exista más odio entre los bolivianos ni tampoco división o el predominio de los intereses personales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/choquehuanca-ya-no-mas-odio-entre-los-bolivianos-ya-no-mas-division-y-racismo_326231

Cámara de Diputados aprueba ley corta para las elecciones judiciales

Con el apoyo de las alas "arcistas" y "evistas" del Movimiento Al Socialismo (MAS), el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la madrugada de este miércoles que el proyecto de ley corta para el proceso de preselección de candidatos de las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230524/camara-diputados-aprueba-ley-corta-elecciones-judiciales>

Entre golpes y gritos, el MAS salva a Del Castillo de censura en la ALP

En un escenario de violencia entre legisladores nacionales durante la interpelación al ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, sobre la aprehensión del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, arcistas y evistas se unieron para aprobar “por el orden del día puro y simple” y salvar de la censura a la autoridad del Ejecutivo, que durante su intervención atacó a la oposición con adjetivos de ladrones y violentos, entre otros.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230524/golpes-gritos-mas-salva-del-castillo-censura-alp>

Paz: Del Castillo es capo para cazar gobernadores, pero no agarra ni un solo narco

El senador de Comunidad Ciudadana (CC), Rodrigo Paz, arremetió contra el ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, señalando que la autoridad es competente para agarrar gobernadores, pero no detuvo ni a un solo narco, pese a que hubo más de 20 operativos en el Chapare.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/paz-del-castillo-es-capo-para-cazar-gobernadores-pero-no-agarra-ni-un-solo-narco-HJ7795876>

Arcistas entregan reconocimiento a Del Castillo por “excelente trabajo” contra la corrupción y el narcotráfico

Legisladores arcistas de la Bancada Departamental de Santa Cruz entregaron un reconocimiento al ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, por el “excelente trabajo” que realiza en la lucha contra la corrupción y el narcotráfico.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/arcistas-entregan-reconocimiento-a-del-castillo-por-excelente-trabajo-contra-la-corrupcion-y-el-narcotrafico-EE7789431>

Denuncian “alianza” entre masistas y Creemos

El diputado por Creemos Walthy Egüez manifestó ayer que el Movimiento Al Socialismo (MAS) tiene lista la “repartija de la torta del Órgano Judicial” en complicidad “con sus nuevos aliados que eran de oposición y ahora traidores del pueblo”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230524/denuncian-alianza-masistas-creemos>

Legisladores rechazan empresa que debe actualizar el padrón

Legisladores tanto de oposición como del Movimiento Al Socialismo (MAS) rechazaron que el Tribunal Supremo electoral (TSE) contrate a la empresa HDA Inversiones e Ingeniería S.A para actualizar el padrón electoral.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230524/legisladores-rechazan-empresa-que-debe-actualizar-padron>

Fiscalía llama a Cuéllar y líder de la UJC se declara clandestino; ven persecución

Durante las últimas 48 horas, el rector de la Universidad Autónoma Gabriel Rene Moreno (Uagrm), Vicente Cuéllar, fue citado por la Fiscalía a declarar por el paro de 36 días en Santa Cruz en 2022. Además, el vicepresidente de la Unión Juvenil Cruceñista del Plan 3.000, Oswaldo Sánchez Vázquez, fue detenido y su presidente, Gary Gonzales, se encuentra en la clandestinidad.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230524/fiscalia-llama-cuellar-lider-ujc-se-declara-clandestino-ven-persecucion>

Añez cumple 800 días presa y dice que “los verdaderos asesinos gobiernan el país”

La expresidenta Jeanine Añez recordó en sus redes sociales que cumple 800 días en prisión y señaló que mientras ella está en esa situación los verdaderos asesinos, corruptos, narcos y fraudulentos gobiernan el país.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/anez-cumple-800-dias-presa-y-dice-que-los-verdaderos-asesinos-gobiernan-el-pais-CE7798073>

La justicia niega la acción de libertad presentada por Fernando Camacho y éste pide que “no jueguen con su salud”

La justicia rechazó este martes la acción de libertad plantada por la defensa de Fernando Camacho para “salvaguardar su derecho a la salud dentro del penal de Chonchocoro” de La Paz y el actual Gobernador de Santa Cruz pidió que Régimen Penitenciario “no juegue con su salud”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/justicia-niega-accion-libertad-presentada-fernando-camacho-pide-que-jueguen-salud/20230523195843908141.html>

Chuquisaca es el cuarto departamento en concluir con la actualización

cartográfica

Chuquisaca se convirtió en el cuarto departamento en llegar al 100% de la Actualización Cartográfica Estadística (ACE) con miras al Censo Nacional de Población y Vivienda previsto para el 23 de marzo del próximo año.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/chuquisaca-es-cuarto-departamento-concluir-actualizacion-cartografica/20230523180112908132.html>

OTROS

Legisladores rechazan sobreseimiento en caso “coimas en ABC” y ratifican pruebas

Legisladores de oposición y oficialismo criticaron que una comisión de fiscales decidiera sobreseer a los implicados en el caso de coimas entre la empresa china CHEC y la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) en la construcción de la doble vía Sucre-Yamparáez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230524/legisladores-rechazan-sobreseimiento-caso-coimas-abc-ratifican-pruebas>

Empresario chino sobreseído en el caso ABC enfrenta otro proceso por legitimación de ganancias

Tras ser sobreseído el lunes en el caso de presuntas coimas en la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), el empresario chino Jin Zhengyuan, exgerente de la empresa China Harbour Engineering Company (CHEC), enfrenta un nuevo proceso en La Paz por legitimación de ganancias ilícitas. Además de él, otra persona de una empresa “fantasma”, fue imputada.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/23/empresario-chino-sobreseido-en-el-caso-abc-enfrenta-otro-proceso-por-legitimacion-de-ganancias/>

Fiscalía concluyó que testigo protegido en el caso ABC era un extorsionador

En la resolución de sobreseimiento emitido por el Ministerio Público en el caso de cobro de una coima de Bs 18 millones, en la construcción de la doble vía Sucre-Yamparáez a cargo de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), determinó que el testigo protegido Felipe Sandy Rivero, que falleció en enero de este año, era un extorsionador.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230524_fiscalia-concluyo-que-testigo-protegido-en-el-caso-abc-era-un-extorsionador.html

Romero denuncia que YPFB adeuda \$us 800 MM a Trafigura por 5 meses de retraso en pagos por importación de diésel

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) adeuda a la empresa Trafigura 800 millones de dólares por cinco meses de atraso en pagos por importaciones de diésel, lo cual ha provocado restricciones en el departamento de Santa Cruz, denunció el exministro de Gobierno, Carlos Romero.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/romero-denuncia-que-yxfb-adeuda-us-800-mm-a-trafigura-por-5-meses-de-retraso-en-pagos-por-importacion-de-diesel-IN7791785>

Tras visita del agente del Vaticano, la Iglesia en Bolivia decide crear una comisión nacional de investigación

La Conferencia Episcopal Boliviana (CEB) anunció este miércoles que se creará una comisión nacional de investigación de los abusos cometidos por algunos sacerdotes en este país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-visita-del-agente-del-vaticano-la-iglesia-en-bolivia-decide-crear-una-comision-nacional-de-inve_326237

EDITORIALES

Lo que avergüenza y lo que enorgullece

Cuando nos preguntan si preferimos primero las noticias buenas o las malas, siempre respondo que las malas, aunque el orden de los factores no altera el producto, las buenas nuevas dan la esperanza de revertir las cosas malas y nos dejan la sensación de que la situación de crisis puede revertirse en la medida que enmendemos los errores y cambiemos el accionar.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/lo-que-averguena-y-lo-que-enorgullece_326181

No hay precio más alto que el de un producto que no hay

Lo dijo el Ing. Álvaro Ríos, exministro y analista energético; lo dijo el Lic. Juan Fernando Subirana, especialista en finanzas y analista económico; lo dijo el Lic. Pablo Vargas, comunicador especializado del rubro agropecuario. Si los que saben, saben lo que dicen, hay que escucharlos, porque, además, es una verdad de Perogrullo: "No hay precio más alto por pagar que el de un producto que no hay en el mercado". Por tanto, habrá que extremar esfuerzos para que el diésel nunca falte en el país el día de mañana.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/no-hay-precio-mas-alto-que-el-de-un-producto-que-no-hay_326180

La guerra contra la corrupción

La renuncia del ministro de Medio Ambiente, acusado de cobro de coimas a empresas constructoras, además de otros casos que involucran a municipios y gobernaciones, han vuelto a poner en la agenda nacional el grave problema de la corrupción pública, uno de los temas de mayor preocupación de la ciudadanía y la piedra con la que han tropezado todos los gobiernos en los últimos 50 años.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-guerra-contra-la-corrupcion_326179

Enterrar la corrupción

Dos ministros encarcelados y un escándalo sofocado con opacidad. Ésa sería la síntesis más escueta de los casos de corrupción detectados en el actual Gobierno. Sólo una síntesis, porque el Viceministerio de Transparencia da cuenta de 46 casos denunciados solamente de enero a marzo de este año.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/enterrar-la-corrupcion-DG7787665>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook